

39

HS

3

LES MAURES

XI

XI - M - 4 / 2M - I

TIOUB **SEYDOU MAMADOU**

XI

M.-L

# Le pays

La Mauritanie est entre le Sénégal et le Sahara. De l'ouest à l'est, son relief va en s'accentuant: de la côte plate, on va à une région montagneuse, le Tagant et l'Adrar après avoir traversé une région de dunes accumulées par le vent et une large plaine..

Les dunes de la région cotière sont hautes de 20 à 30 mètres et orientées du sud-ouest, au nord-est. Entre elles sont les petites vallées humides et fleuries où paissent les troupeaux de bœufs, de moutons et de chèvres. Un peu plus au nord de Boutilimit, les dunes sont disposées en chaînes; les puits y sont rares: on y élève de préférence les chameaux auxquels la température élevée du lieu convient.

La région des plaines située à l'est des dunes est sablonneuse, argileuse, caillouteuse et couvre d'immenses étendues sillonnées en hivernage par des ruisseaux, des oueds qui se jettent dans des bassins. Ces excavations conservent l'eau toute l'année; elles sont herbues, fertiles et sont par excellence une région d'élevage. La région des plaines amorce le Soudan.

Le Tagant au sud, l'Adrar au nord, protègent la plaine contre les phénomènes atmosphériques sahariens. Le Tagant est ancien, d'accès difficile; l'eau y est abondante, les oasis sont plantées de palmeraies. L'Adrar abrupte au nord est facile à gravir au sud. C'est un pays qui n'est pas très riche en eau, car le sol la laisse s'infiltrer..

Les frontières naturelles des territoires habités par les tribus maures sont:  
à l'ouest: l'océan atlantique,  
au sud: le fleuve Sénégal..